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6 апреля в режиме 
в и д е о к о н ф е р е н ц и и 
состоялось Общероссий-
ское открытое партийное 
собрание.

Со вступительным 
словом к участникам 
форума обратился Пред-
седатель ЦК КПРФ, Руко-
водитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе 
Г.А.  ЗЮГАНОВ:

– Уважаемые товарищи, 
мои друзья!

Сегодня мы проводим 
открытое партийное собра-
ние, в котором участвуют 
все партийные организации 
нашей державы, от Саха-
лина до Калининграда, уча-
ствуют также наши союз-
ники по патриотическим 
силам. И я благодарю вас 
за очень дружную явку и 
прекрасную организацию. 
С нами на связи и народ-
ные предприятия, и народ-
ные губернаторы, и народ-
ные депутаты, которых у нас 
почти 12 тысяч человек.

Мы проводим это меро-
приятие в исключительно 
ответственное время, когда 
не только перед нашей стра-
ной, но и перед всем челове-
чеством стал вопрос ребром: 
или социализм, социализа-
ция жизни на основе труда, 
дружбы и справедливо-
сти, или война и фашизм. 
Все видят, как это проис-
ходит сегодня на братской 
Украине, где американцы и 
натовцы объявили Русскому 
миру войну на полное унич-
тожение.

Хочу всем напомнить, 
что в войне с нацизмом 
и фашизмом побеждали 
только коммунисты. И ком-
мунисты по-прежнему идут 
впереди в борьбе с этим все-
ленским злом, которое про-
росло сегодня в Европе и 
снова грозит миру большим 
пожаром.

Как это происходит, в 
том числе и в ходе терро-
ристической войны, мы 
уже видели. Ведь в «Крокус 
Сити» произошел не просто 
теракт. Это было массовое 
убийство людей. И осущест-
влено оно было под руко-
водством ЦРУ и МИ-6, двух 
разведок, имеющих уни-
кальный опыт организации 
такого рода терактов. Все 
эти «ИГИЛы*» и им подоб-
ные ими создавались, ими 
финансировались, ими воо-
ружались. И они дирижи-
руют этим вселенским позо-
ром и пожаром.

Так что, считаю, мы 
сегодня должны осознать: 
или соединим все силы и 
одолеем это зло, или нас 
ждут большие беды.

q q q 
Далее лидер КПРФ обра-

тил внимание на публикацию 
в газете «Советская Россия», 
посвященную страшной 
катастрофе 1990-х годов:

– Речь идет о том, что, у 
нас была огромная партия 
и уникальный опыт побед. 

Тем не менее когда измена 
пробралась на самый верх 
и были преданы главные 
идеалы, мы подошли тогда 
к последней черте. И Ком-
партия РСФСР возникла как 
протест против гайдаров, 
ельциных и чубайсов, кото-
рые потом получили кон-
троль над народной соб-
ственностью. Как протест 
против Горбачева, Яковлева 
и Шеварднадзе, которые 
предали советские инте-
ресы.

Сегодня вопрос стоит 
ребром. Или все государ-
ственно-патриотические 
силы и партии, незави-
симо от принадлежности 
и своих идейных взглядов, 
сплотятся во имя Победы, 
или нас ждет новое пора-
жение. И мы призываем к 
такой сплоченности. Я по 
поручению союза государ-
ственно-патриотических сил 
два дня назад, выступая на 
отчете правительства, офи-
циально заявил: призываю 
всех обеспечить Победу. 
Потому что без Победы у 
нас не может быть буду-
щего.

Мы с вами прошли через 
большие выборы. Некото-
рые козыряют процентами. 
А я предлагаю посмотреть 
на это совершенно дру-
гими глазами. На съезде мы 
с вами приняли программу 
«В великой стране народ 
вправе жить достойно». Она 
была опубликована в газетах 
«Правда» и «Советская Рос-
сия». Выступили все члены 
президиума, наши депутаты. 
Николай Михайлович Хари-
тонов взвалил на свои плечи 
высокую ответственность, 
которую ему поручил съезд. 
Программа «Десять шагов к 
достойной жизни» была рас-

пространена тиражом в 26 
миллионов экземпляров. И 
эта программа неизбежно 
будет реализовываться и 
осуществляться.

Если вы внимательно 
посмотрите и Послание 
Президента Путина, и отчет 
Премьера Мишустина, то 
они полностью социализи-
рованы. Вопрос заключается 
в другом. Чтобы реализо-
вать эту программу, нужен 
качественно иной социаль-
но-экономический и финан-
совый курс. Иной бюджет. 
Иная поддержка народных 
предприятий. Иная система 
образования и подготовки 
кадров.

Я хочу особо отметить, 
что сейчас перед нами стоят 
четыре очень острые про-
блемы.

Первая – это проблема 
личной безопасности. После 
недавних диких терактов 
каждому стало ясно, что 
личная безопасность никому 
не гарантирована. Но ее 
может гарантировать только 
сильное, справедливое госу-
дарство, где власть принад-
лежит народу, где Советы 
контролируют эту власть, 
где народ контролирует ход 
выборов.

Вторая проблема – это 
нищета. В богатейшей стране 
мира треть населения живет 
на двадцать тысяч рублей в 
месяц. Прожиточный мини-
мум, который якобы увели-
чился на 18%, составляет 19 
242 рубля. И он никому не 
гарантирует даже простого 
выживания. Поэтому нам 
надо его доводить до той 
цифры, которую мы давно 
назвали. Сегодня это мини-
мум 35 тысяч рублей.

Только наша страна про-
должает вымирать удар-

ными темпами. Мы за про-
шлый год потеряли 500 
тысяч человек. В целом, с 
1991 года в катастрофи-
ческом положении оказа-
лась русская нация, кото-
рой навязали совершенно 
несвойственный ей стиль 
жизни и чуждые ценности. 
Поэтому для нас победа на 
этом фронте означает исто-
рическое выживание.

На просторах нашей 
страны не может быть менее 
200–250 миллионов чело-
век. В противном случае мы 
не справимся ни с обустрой-
ством этой территории, ни с 
ее защитой.

Червь коррупции пора-
зил весь государственный 
организм. Проханов в газете 
«Завтра» опубликовал бле-
стящую статью «Червь и 
копье». Он показал, как это 
явление омерзительно раз-
вивалось с 1991 года, когда 
к власти пришли коррупци-
онеры, ворье и мерзавцы, 
предавшие нашу державу.

К этому присоедини-
лась и неконтролируемая 
миграция. Мы за мир, мы 
за дружбу. Мы с огром-
ным уважением относимся 
к каждой вере, тради-
ции, культуре. Русские за 
свою тысячелетнюю исто-
рию не порушили ни одной 
веры и ни одной культуры. 
И дружба народов была в 
основе нашей цивилизации. 
Но сегодня отовсюду пошла 
бесконтрольная миграция, 
и это ненормально. Михал-
ков только что в «Бесо-
гоне» показал весь процесс, 
как это происходит. Но мы 
давно предложили вари-
ант лечения болезни, и он 
хорошо известен.

Если посмотреть внима-
тельно, то Путину хватило 
воли и мужества заявить 
в Мюнхене в 2007 году о 
национальных интересах 
страны. Хватило воли заста-
вить правительство заняться 
составлением проектов. Но 
даже после принятия закона 
«О стратегическом плани-
ровании», правительство 
никак не может перейти к 
нормальному планирова-
нию. Так что придется выби-
раться из этого капитали-
стического тупика.

Мы видим выход по сле-
дующим семи направле-
ниям. Они сформулированы 
в нашей программе. Нико-
лай Михайлович Харитонов 
прекрасно их изложил на 
113 встречах, которые они 
провели вместе с Юрием 
Вячеславовичем Афониным.

Первое. Без смены курса 
не будет победы. Не может 
быть победы, если у вас 
темпы роста десять лет под-
ряд составляли около 1%. 
Хотя весь мир развивался 
темпами более 3%. Впервые 
в прошлом году мы вышли 
на темпы 3,6%. Но как 
только вышли, Центробанк 
поднял ключевую ставку до 
16%, монетизация соста-
вила лишь 53%, рубль поде-
шевел на 80%, обесценив-
шись в три раза за последние 

Г.А. ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Государственной Думе:

«КОММУНИСТЫ — НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ БОРЬБЫ...»
Состоялось Общероссийское открытое партийное собрание

* ИГИЛ – запрещенная в РФ тер-
рористическая организация. (Окончание на 2-й стр.)

(Окончание на 4-й стр.)

Весеннее половодье
Вечером 5 апреля река 

Урал прорвала дамбу в Орске 
Оренбургской области в рай-
оне Старого города. В ночь 
на 7 апреля была прорвана и 
дамба Борисоглебской улицы. 
В зону затопления попали 
поселки Строитель, Никель 
и Лесоторговый. В настоящее 
водой затоплены 14 террито-
рий и поселков в Советском, 
Ленинском и Октябрьском 
районах города. По инфор-
мации региональных властей, 
ситуация развивается по наи-
худшему сценарию, так как в 
самое ближайшее время над 
территорией области прогно-
зируются обильные осадки. 
Ожидается, что пик паводка 
придется на 10 апреля, а ста-
билизация обстановки нач-
нется не ранее чем через 
10 дней.

7 апреля глава МЧС России Александр 
Куренков провел в Орске заседание 
Правительственной комиссии по преду-
преждению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению пожарной безо-
пасности. Он сообщил, что в ряде субъ-
ектов Российской Федерации складыва-
ется неблагоприятная ситуация, связан-
ная с прохождением весеннего полово-
дья. Наиболее острой является ситуация 
в Оренбуржье. «На территории обла-
сти в 87 населенных пунктах и 13 садо-
вых товариществах остаются зато-
пленными более 6 тысяч жилых домов, 
9 тысяч приусадебных участков и 40 низ-
ководных мостов. Эвакуировано более 
4 тысяч человек, в том числе 885 детей», 
– сообщил министр. В городе Орске про-
изошло разрушение защитных сооруже-
ний на реке Урал. «В результате этого 
оказались подтопленными 2518 жилых 
домов и 4587 приусадебных участков», – 
заявил Александр Куренков. 

К настоящему времени группировка 
сил и средств усилена личным соста-

вом нескольких подразделений МЧС. 
В места ликвидации последствий при-
была инженерная и спасательная тех-
ника, плавсредства, беспилотники. К 
ним присоединились спасатели и тех-
ника из Кировской области. Решением 
Правительственной комиссии чрезвы-
чайная ситуация на территории Орен-
бургской области отнесена к чрезвы-
чайной ситуации федерального харак-
тера, установлен федеральный уровень 
реагирования. «Паводковая обстановка 
может стремительно меняться. Все 
силы и средства необходимо держать 
в состоянии постоянной готовности. 
В случае необходимости своевременно 
принимать решения, в том числе по эва-
куации населения», – особо акцентиро-
вал внимание глава ведомства. Местным 
властям поручено проинформировать 
пострадавшее население о мерах соци-
альной поддержки – возможности полу-
чения социальных выплат, предоставле-
нии кредитных и ипотечных каникул.  

УРАЛ  
РАЗБУШЕВАЛСЯ...

ИЗ Белгородской области из-за уже-
сточившихся обстрелов вывезли 
в другие регионы уже около 10 

тысяч детей. К эвакуации готовится оче-
редная группа. Об этом сообщил губерна-
тор региона Вячеслав Гладков.

«Вчера созвонился с руководителями 
Псковской, Ивановской и Костромской 
областей, а также Республики Башкирия. 
Со всеми руководителями проговорил 
лично, и начинаем уже готовить наших 
детей к отправке в эти регионы. Уже есть 
договоренность с Республикой Северная 
Осетия – Алания», – сообщил он.

Глава региона добавил, что потреб-
ность в вывозе детей из области сохраня-
ется.

50 детей из Шебекинского и Грайворон-
ского городских округов сейчас отдыхают 
в Тамбовском «Артеке». В этот спортив-
но-оздоровительный лагерь ребята из 
Белгородской области приезжают уже не 
в первый раз.

Для мальчишек и девчонок организо-
ван учебный процесс. Всех детей посвя-
тили в артековцы и погрузили в интерес-
ную и насыщенную лагерную жизнь. В 
режиме дня у детей игры, викторины, все-
возможные развлечения и увлекательные 
конкурсы. Уже состоялись большие раз-
влекательные программы «Две звезды» и 
«Мистер и Мисс лагеря», которые позво-
лили ребятам лучше узнать друг друга. С 
ними занимаются опытные воспитатели и 
учителя. А уже на следующей неделе все 
отряды отправятся на экскурсии в город 
Тамбов. 

«Хочу поблагодарить наших соседей 
и лично главу региона Максима Борисо-
вича Егорова за оказанную поддержку, 
теплый прием и заботу о наших детях. 
Желаю мальчишкам и девчонкам прове-
сти время весело и с пользой, найти новых 
друзей и привезти домой как можно 
больше ярких впечатлений!» – написал в 
своем Telegram-канале губернатор Белго-
родской области Вячеслав Гладков.

ПОМНИТЕ яркие кадры лета 
2022 года, когда белгород-
ский мальчишка по имени 

Алеша Павличенко выбегает на 
дорогу, чтобы поприветствовать 
колонны российской военной тех-
ники? В один момент он стал тогда 
символом СВО. Алешу показывали 
на всех федеральных каналах, о 
нем писали газеты, а в отдельных 
городах даже рисовали его пор-
треты.

Сегодня родители мальчика слу-
жат в зоне специальной военной 
операции, а сам Алеша был эва-
куирован с Белгородчины из-за 

обстрелов. Отец мальчика с позыв-
ным Большой осознанно выбрал 
путь воина, пошел на фронт добро-
вольцем и сейчас в составе штур-
мовой бригады защищает Родину в 
борьбе с украинским фашизмом.

Мама Алеши Павличенко служит 
на фронте медиком, лечит бойцов в 
зоне спецоперации. Она тоже при-
няла решение отправиться на войну 
добровольцем, по зову сердца.

Недавно, во время прямого теле-
моста с фронта, Алеша Павли-
ченко показал своему отцу рисунки 
и пожелал, чтобы он поскорее воз-
вращался домой – с Победой! 

«Провожатому» Алеше  
фронтовики подарили особый флагИз Белгородской области  

вывезли около 10 тысяч

Чтобы уберечь детей!
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десять лет. Это означает, 
что вы будете откатываться 
назад. Так берите пример с 
Советской страны! Тогда в 
течение тридцати лет сред-
ние темпы роста составляли 
14%. В Китае средние темпы 
за тридцать лет составляют 
10%. И сегодня китайская 
социалистическая эконо-
мика идет впереди всей пла-
неты.

Поэтому нам придется 
выходить на новые темпы. 
И они заложены в нашей 
программе развития, про-
грамме Победы, кото-
рую подготовила команда 
во главе с Кашиным, веду-
щими учеными и специали-
стами. Только что Коломей-
цев, Афонин и Калашников 
участвовали в Московском 
экономическом форуме. И 
там были поддержаны наши 
основные позиции.

Второе – это управле-
ние. Раздвоение власти не 
решает ни одной проблемы 
и всегда ведет к пораже-
нию. Я, выступая в Думе, 
сказал, что правительство 
Мишустина – шестнадцатое 
по счету. И первые четыре 
правительства предателей 
во главе с Ельциным уничто-
жали советскую экономику. 
Под диктовку цэрэушников 
Чубайс распродал нашу эко-
номику. Было уничтожено 
80 тысяч предприятий. Их 
продали по цене меньше 
3% реальной стоимости. За 
такое в любой стране мира 
вас посадят на электриче-
ский стул! И, хотя все мате-
риалы лежат в Думе, эти 
приватизаторы по-преж-
нему бегают вокруг жир-
ных кусков государствен-
ной собственности. Так что 
нам надо наводить порядок 
с управлением.

Третье. Без обуздания 
олигархии и банкиров не 
будет никаких инвестиций. 
180 триллионов скопили в 
банках. Как только случается 
какой-нибудь кризис, так 
давайте все отдадим бан-
кам. Отдали. Я посмотрел, 
сколько они вложили в раз-
витие страны: меньше полу-
тора триллионов. Потому 
что спекулятивные опера-
ции им гораздо интереснее. 
Тогда давайте менять пра-
вила, налоговую политику 
и все остальное. Ведь идет 
война. Но за два года войны 
триста с лишним миллиар-
дов долларов утащили за 
кордон.

Так почему же нет валют-
ного регулирования? 
Почему не остановят отток 
капиталов? Почему они тор-
гуют через линию фронта? 
Почему не вкладывают в 
свое производство? Почему 
не реализуются соответству-
ющие планы? Мы же пока-
зали, как это делается.

Только что наш губер-
натор Орловской области 
Клычков встречался с Пре-
зидентом Белоруссии Лука-
шенко. Мы там строим осо-
бую экономическую зону и 
создаем новые предприя-
тия. У нас есть великолеп-
ный опыт и в Хакасии. Там 
мы не только отбились от 
двухсот черных политтех-
нологов, но и разработали 
программу развития респу-
блики, которая в состоянии 
показать пример по многим 
направлениям.

Я только что встречался с 
нашим губернатором Улья-
новской области Алексеем 
Русских. Там почти пять-
сот предприятий оживили. 
Но для них сейчас вопрос 
номер один – завершение 
реконструкции Ленинского 
мемориального центра.

Ленинский мемориальный 
центр в Ульяновске и Горки 
Ленинские – это два объ-
екта, входящие в «красный 
пояс». А его ждут китай-
ские туристы, да и не только 
китайские. И наш лучший 
опыт сегодня обобщил мой 
первый заместитель Мель-
ников, возглавляющий 
Общество российско-китай-
ской дружбы, которое вели-
колепно работает. Так же, 
как и общества дружбы с 
Вьетнамом, Кубой, КНДР.

Четвертое – это демо-
графия. Без многодетной 
семьи мы будем вымирать. 
Послушайте нашего депу-
тата Останину, она бле-
стяще выступает. Подго-
товила шесть законов. Но 
многодетная семья опять не 
получает того, что ей необ-
ходимо. Ну кто вам будет 
рожать в клетушках, даже в 
московских высотках, если 
там некуда люльку поста-
вить? А чтобы такую кле-
тушку получить, надо занять 
огромные деньги, залезть 
в кредиты и выплачивать 
их десять лет. И в нашей 
программе преду смотрено 
решение этих проблем.

Есть еще одна тема, без 
которой проблем не решить. 
Это пятая проблема, но она, 
может быть, и первая: без 
науки и качественного обра-
зования нет никаких пер-
спектив ни у одной страны. 

Что позволило Советской 
стране резко рвануть впе-
ред? Это прежде всего план 
ГОЭЛРО, который потребо-
вал гениальных людей. Его, 
к слову сказать, готовили 
двести с лишним ученых, из 
них всего пять большевиков. 
Всех умных людей собрали, 
и все работали на Советскую 
власть. Но одновременно 
была создана ВЧК-два по 
всеобщему образованию, и 
мы 41-й встретили с самыми 
грамотными людьми, самым 
лучшим станочным парком в 
мире, лучшими заводами и 
предприятиями. Мы встре-
тили его с самыми храбрыми 
командирами и солдатами, 
которые сражались и Бер-
лин брали. Семь из десяти 
командиров были учите-
лями и директорами совет-
ской школы. Вот вам реаль-
ный порядок!

Законопроект подгото-
вили Алферов, Мельни-
ков, Кашин, Афонин, Нови-
ков, Останина, Смолин. Все 
лежит на столе у власть иму-
щих, но никак не двигается.

Ко мне были претензии: 
почему вы так жестко крити-
куете? Я открыто сказал: два 
министра, Фурсенко и Лива-
нов, двенадцать лет гробили 
русско-советскую школу. 
Даже представили в прави-
тельство, каким образом это 
происходило. Мельников 
сидел рядом, он мне докла-
дывал, как это делалось 
Всемирным банком и пятой 
колонной. Они подготовили 
план ликвидировать профте-
хобразование, начальную 
школу, слить пединституты. 
И мы оказались без пред-
метников. Некому препода-
вать русский язык, литера-
туру, математику, физику, 
биологию, химию. Это пол-
ное безобразие!

Образование требует 
фундаментальной работы, 
начиная от методик, учеб-
ников, заканчивая подготов-
кой классных специалистов. 
На меня некоторые заши-
кали. Я говорю: взорванный 
завод мы восстановим за 
два года, а взорванное обра-
зование – это травма чело-
веку на всю жизнь, а обще-
ству – на десять-двадцать 
лет минимум. Это вопрос, 
самый принципиальный для 
любой нации. 

У нас есть олигархия, кото-
рая боится образованного 
населения. Но без образо-
ванного населения нечего 
делать в XXI веке! И наша 
программа обязательно про-
бьет себе дорогу.

Однако без регулирования 
миграции не будет стабиль-
ности в стране. Не будет! 
Поэтому мы обязаны срочно 
принять меры. Кстати, насе-
ление полностью нас под-
держивает. Никто не соби-
рается отгораживаться.

В Советской стране кто 
ехал в Москву? Те, кто с 
золотой медалью, победи-
тели конкурсов, талантли-
вый художник, великолеп-
ный актер. Обобщали, учи-
лись, готовили предмет-
ников по русскому языку, 
литературе, истории. Ехали 
на родину, несли эту вели-
кую культуру, поднимали 
целину, строили заводы. В 
результате страна превра-
тилась в ведущую державу 
мира.

А сейчас кого привозят? Я 
посмотрел на тех, кто рас-
стреливал людей, наших 
соотечественников в «Кро-
кус Сити». Я не могу тех, 
кто расстреливал, людьми 
назвать. Это не люди, это 
уже роботы-зомби, которые 
специально подготовлены. 
Но посмотрите, сколько их 
готовили, каким образом 
их готовили. Двое из них 
вообще не имели права при-
езжать в нашу страну. Зна-
чит, сама система никак не 
работает.

Я предложил: давайте 
поедем к Лукашенко. Мы 
изучали его опыт, ведь ему 
тоже нужны кадры. Никто 
не отгораживается. Но спи-
сок тех, кто нужен, посы-
лают туда, на место, подби-
рают специалистов, оформ-
ляют договоры: вот вам 
рабочее место, вот жилье, 
вот вам нормальная зар-
плата, вот вам все положен-
ное, вот договор. Отрабо-
тали год-два – спасибо, до 
свидания, возвращаемся 
на родину. Если нужны и 
дальше – пожалуйста, пере-
заключайте.

А у нас это жулье нани-
мает рабов для работы в 
нелюдских условиях. И 
потом удивляются, почему 
преступность растет. Но 
она не может не расти при 
таком подходе. Не знают ни 
язык, ни культуру, ни тради-
ции, не знают ничего. И все 
отделываются бумажками, 
за которые можно заплатить 
и откупиться.

Этот вопрос на сегодня 
стоит исключительно остро, 
и мы должны помочь стране 
его решить. У нас есть уни-
кальный советский опыт 
этого решения.

Ну и последнее. Надо 
понять всем, что идет реша-
ющая схватка с англосак-
сами и пятой колонной вну-
три страны. Признаюсь, я 
меньше боюсь англосаксов, 
они никогда не побеждали в 
открытом бою. Никогда. Ни 
в Корее, ни во Вьетнаме, ни 
в Афгане, нигде и ни разу. И 
не победят. И на Украине не 
победят. Но пятая колонна 
предала страну в 1991-м. 
Мы видели, как это проис-
ходило. И сегодня эти огры-
зки ельцинской эпохи, эти 
дельцы исподтишка продол-
жают гадить стране.

Посмотрите, как в неко-
торых местах проводились 
выборы. Сидит губернатор 
Голубев в Ростовской обла-
сти. Он не сделал выводов, 
хотя его даже приглашали в 
Думу, и продолжает гнуть 
свою линию. У него стоит 
памятник фашисту Крас-
нову, его так и не убрали. 
Сидят, Ельцин-центр охра-
няют, который душу моло-
дежи каждый день губит 
своими ядами.

Смотрите, что происхо-
дит в этой связи. Не хва-
тило даже воли, чтобы Ста-
линграду вернуть его имя. 
И уже с молотком бегают 
вокруг Красной площади, 
заколачивая Мавзолей.

Я официально на заседа-
нии правительства с лиде-
рами фракций сказал, что 
если вы снова заколотите 
Мавзолей, это будет вызов 
всем: и тем ребятам, кото-
рые воюют на фронте под 
Красным Знаменем Победы, 
и всем народно-патрио-
тическим силам, которые 
готовы сложить усилия с 
теми, кому дорога Родина, 
и кто собирается побеж-
дать. Мы не имеем права 
этого допускать, поэтому 
просьба ко всем высказать 
свое отношение. А то обра-
щение, которое подготовил 
Кашин со Штабом протест-
ных действий, я немедленно 
отправлю еще раз прези-
денту...

Мы готовимся достойно 
встретить и День космо-
навтики – исполнилось 90 
лет со дня рождения Юрия 
Алексеевича Гагарина, и 
День рождения Ленина, и 
главный праздник Солидар-
ности – 1 Мая, и праздник 
праздников – День Победы, 
а также День пионерии. 
Впереди большой празд-
ник, посвященный юбилей-
ной дате Пушкина, и новая 
выборная кампания. Но на 
эту кампанию мы идем все 
вместе с большой и реаль-
ной программой, с тем фун-
даментом, который заложил 
Харитонов в ходе прошед-
шей выборной кампании. С 
теми дебатами, а их прове-
дено 3200, которые пока-
зали, что выросла новая пле-
яда талантливых людей.

Так что я еще раз хочу вас 
всех поблагодарить, и особо 
поблагодарить Николая 
Михайловича Харитонова, 
поблагодарить наш выбор-
ный штаб, который возглав-
ляли Мельников, Афонин и 
Новиков. Штаб протестных 
действий, который плотно 
и эффективно работал со 
всеми союзниками, во главе 
с Кашиным. Нашу команду, 
которая работает со всей 
депутатской вертикалью, 
во главе с Коломейцевым, 
очень опытным и грамот-
ным депутатом. Наших меж-
дународников, Калашникова 
и Тайсаева, которые отмо-
билизовывали Союз ком-
партий и международную 
общественность для реше-
ния проблем.

У нас хорошие перспек-
тивы. Сейчас перед страной 
стоят два выбора: или соци-
ализм, или война и фашизм. 
Я считаю, нормальным 
людям не нужны ни война, 
ни фашизм. Социализм обя-
зательно победит! Так что 
двигаемся уверенно вперед.

q q q 
В рамках общепартийного 

собрания выступили пред-
ставители региональных 
отделений КПРФ: П.В. Пере-
везенцев (Хабаровский 
край), Р.Т. Тамоев (Тыва), 
В.И. Егоров (Нижегород-
ская область), А.В. Савин-
цев (Ханты-Мансийский 
АО), Н.Э. Нуров (Калмы-
кия), А.Г. Архицкий (Брян-
ская область), К.К. Быт-
даев (Карачаево-Черкесия), 
Н.И. Васильев (Московская 
область). Также от имени 
ЛКСМ РФ выступил лидер 
Союза коммунистической 
молодежи В.П. Исаков.

С сообщениями о графике 
предстоящей работы высту-
пили заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ В.И. Кашин 
и член Президиума ЦК 
КПРФ Н.В. Коломейцев.

Кандидат в Президенты 
РФ от Компартии Н.М. Хари-
тонов подвел итоги про-
шедшей выборной кампа-
нии. Он напомнил о том, как 
шла работа штаба КПРФ и 
каким образом выстраи-
валось взаимодействие с 

регионами. Выступающий 
особо подчеркнул значе-
ние пропаганды программы 
партии, ряд положений 
которой взял на вооруже-
ние действующий прези-
дент. «Своим результатом 
мы должны гордиться», – 
заключил Николай Михай-
лович.

Н.М. Харитонов выска-
зал мнение, что прошед-
шие выборы продемон-
стрировали значение КПРФ 
как ведущей политической 
силы в стране. Он призвал 
участников собрания про-
должать активную работу, 
готовиться к новым выбор-
ным кампаниям. «Наша про-
грамма сегодня востребо-
вана», – подчеркнул Нико-
лай Михайлович.

Итоги партийного форума 
подвел Г.А. Зюганов. Он 
отметил, что в условиях 
войны победу определяют 
не проценты, а потенциал, 
воля, мужество и мудрость. 
Он напомнил о том, как 
группа заговорщиков раз-
рушила Советский Союз 
вопреки воле народа, проде-
монстрированной на рефе-
рендуме, и призвал сделать 
выводы из этого судьбонос-
ного события.

Также лидер коммуни-
стов рассказал, как СССР за 
короткий срок превратился в 
передовую индустриальную 
державу и встретил врага 
во всеоружии. «Нам сегодня 
надо вместе создавать этот 
потенциал, – подчеркнул он. 
– Без новой индустриали-
зации, без новейших техно-
логий, без сплочения обще-
ства это невозможно».

Геннадий Андреевич 
напомнил о том, как в 
годы либеральных реформ 
фабрики и заводы были раз-
граблены и уничтожены, 
распроданы по самым низ-
ким ценам. Он призвал 
не допустить повторения 
подобного.

«У нас сегодня есть все 
необходимое для победы, – 
подчеркнул Г.А. Зюганов, – 
но на нее должны работать 
все, в том числе и те, кто 
накопил капиталы». Также 
он рассказал о широкой 
поддержке России со сто-
роны стран Азии, Африки и 
Латинской Америки. Лидер 
коммунистов призвал укре-
плять союз с зарубежными 
друзьями и добиваться 
их сплочения. По его сло-
вам, КПРФ ведет активную 
работу в этом направлении, 
укрепляет антифашистский 
фронт, борется с неолибе-
рализмом.

Геннадий Андреевич отме-
тил наличие у Компартии 
уникального опыта, нако-
пленного за тридцать лет. 
Он отметил, что команда 
КПРФ ведет борьбу за мир, 
независимость, подлинный 
суверенитет и самодоста-
точность России. Г.А. Зюга-
нов указал на наличие у ком-
мунистов четко сформули-
рованной программы раз-
вития, реализации которой 
они будут настойчиво доби-
ваться.

«К новым победам! Социа-
лизм победит!» – так завер-
шил свое выступление Пред-
седатель ЦК КПРФ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

– Последние годы стали 
серьезным испытанием для 
Брянской областной партор-
ганизации. Результаты пенси-
онной, мусорной реформ и в 
сфере ЖКХ продемонстриро-
вали избирателям антинарод-
ную сущность олигархической 
власти. Реформы дополнились 
перегибами ковидного лок-
дауна, испытанием для брян-
ского приграничья стала воен-
ная спецоперация. 

Тем не менее сегодня Брян-
ская областная организация 
КПРФ входит в новый избира-
тельный цикл идейно и орга-
низационно сплоченным отря-
дом. Нас не удалось подорвать 
изнутри, мы сохранили един-
ство.

Обком выдержал натиск 
информационного и право-
вого прессинга, когда с три-
буны Брянской областной 
думы пытались коммунистов 
дискредитировать, нам устра-
ивали травлю, угрожали уго-
ловно-правовым преследова-
нием.

Решением большинства 
областной Думы руководи-
теля фракции КПРФ лишили 
права слова. Депутатам устро-
или выволочку на комиссии по 
этике. И все это сопровожда-
лось массированной информа-
ционной атакой прогуберна-
торских СМИ.

Уже год депутат-коммунист 
Константин Павлов находится 
в СИЗО по весьма сомнитель-
ным обстоятельствам. Ему до 
сих пор не представлены дока-
зательства вины.

Вместе с тем социально-эко-
номическая ситуация в реги-
оне продолжает ухудшаться, 
что не способствует росту 
авторитета власти. Продол-
жают ликвидироваться объ-
екты социальной инфраструк-
туры села, люди вынуждены 
переселяться поближе к остат-
кам советской цивилизации. 
Фактически подстегивается 
процесс бегства жителей из 
сельской местности.

Неустроенность жизни, 
отсутствие стабильной работы, 
достойного заработка, нор-
мального соцкультбыта – все 
эти условия никак не стиму-
лируют рождаемость, увели-
чиваются только смертность и 
отток населения в иные, более 
благополучные субъекты РФ. 
Брянщина превращается в 
территорию социального опу-
стошения. Прогубернаторские 
СМИ трубят о ложных рекор-
дах, особенно об урожайности, 
об инфраструктурном строи-
тельстве...

Более того, для создания 
информационного шума, 
отвлекающего население от 
острых социальных проблем, 
власти затеяли публичное гро-
бокопательство, некий соци-
альный эксперимент по пере-
носу могилы известного боль-

шевика-революционера, пер-
вого председателя Брянского 
совета рабочих и солдатских 
депутатов Игната Фокина 
(«Советская Россия» публико-
вала протест общественности 
в №13 от 8 февраля 2024 года: 
«Глумление»).

Все это сопровождается 
скандалом, нарушением зако-
нодательства, отсутствием 
внятной позиции к правоох-
ранителей и соглашательством 
со стороны Минкульта и феде-
ральных органов.

За последнее время нам уда-
лось издать более 30 специаль-
ных выпусков крупных тира-
жей газет, из них более поло-
вины предназначались для 
конкретных районов области.

Распространение слова 
правды сопровождалось про-
ведением систематических 
рейдов и доставкой прессы 
адресату.

Перед президентскими 
выборами каждый третий 
избиратель получил наши аги-
тационно-пропагандистские 
материалы. А политические 
дебаты, по мнению, корре-
спондентов, показали полное 
превосходство программы, 
предложенной Николаем 
Михайловичем Харитоновым.

В статье «Послевкусие от 
теледебатов» секретарь по 
идеологии Брянского обкома 
КПРФ Надежда Леонидовна 
Кочегарова выразила общую 
точку зрения, сказав, что фор-
мат дебатов нужно менять, так 
как теряется смысл политиче-
ских споров между участни-
ками сторон.

Местная власть болезненно 
реагирует на нашу работу. Мы 
же не маскируем действитель-
ность, не славословим губерна-
тора, самопиар которого через 
провластные рупоры приобре-
тает гротескные формы.

Именно поэтому на полити-
ческом поле Брянщины за эти 
годы потеряли субъектность 
другие политические силы, 
которые слились с парламент-
ским большинством. Реальной 
оппозицией осталась только 
КПРФ.

Отсутствие доверия населе-
ния к власти в условиях СВО 
в приграничном регионе – 
крайне опасное явление.

Сегодня, по прошествии 
президентской выборной кам-
пании, мы вооружены готовой 
программой действий и будем 
ее предлагать и разъяснять 
нашим избирателям на выбо-
рах в Брянскую областную 
думу в сентябре этого года.

В острой идеологической 
борьбе предложения КПРФ 
с интересом воспринимаются 
народом. Если мы все-таки 
добьемся проведения здоро-
вых и конкурентных выборов, 
то КПРФ на Брянщине пока-
жет заслуженный высокий 
результат.

– Не остались незамеченными 
ваши, Геннадий Андреевич, 
слова при отчете правительства, 
что сегодня 73 тыс. рублей – сред-
няя заработная плата по России. 
Вы возразили и привели свои, 
реалистичные цифры, сказав: 
«это ненормально, когда в бога-
тейшей стране мира треть граж-
дан живет на 20 тысяч рублей 
и менее, это абсолютно ненор-
мально. Это нищета...»

Председатель правительства 
настаивал: «Я могу показать рас-
четы… Мы знаем это от работо-
дателей, знаем каждую цифру, 
то, что работодатели платят. 
Выплаты оборонным предпри-
ятиям, участникам специаль-
ной военной операции, они все 
учтены. Поэтому средняя зар-
плата — 73 тысячи с копейками».

Но как раз данные, приведен-
ные вами, Геннадий Андреевич, 
соответсвуют действительно-
сти... Вот конкретика.

Областная детская клиниче-
ская больница Нижегородской 
области: врач-педиатр – оклад 
15 тыс. 426 рублей. Это цифры 
на февраль этого года. Вместе 
со всеми надбавками этот врач 
за февраль получил 20 тыс. 633 
рубля. А все медицинские сестры 
этой же больницы, причем онко-
логического отделения, химиоте-
рапии, заявили, что увольняются, 
потому как не получают даже 20 
тыс. рублей в месяц за свой труд с 
полной самоотдачей. Мы вмеша-
лись в эту ситуацию. Сейчас идет 
проверка.

Недавно фельдшеры скорой 
помощи Чкаловской ЦРБ также 
пригрозили коллективным уволь-
нением из-за нищенской оплаты. 
Так что ситуация в сфере оплаты 
труда накаляется.

Г.А.Зюганов:
– Когда прозвучали цифры – 73 

тыс., я сказал: «Наверное, полу-
чится, если взять 125 миллиар-
деров долларовых, а еще десять 
долларовых сбежали, – они засу-
нули в карманы 560 млрд долла-
ров – это два бюджета годовых, 
если разделить их доход и всех 
остальных, то получится 73 тыс. в 
среднем... Но они должны знать, 
сколько учитель и врач полу-
чает. Это же просто надруга-
тельство над здравым смыслом!.. 
Я полагал, что наши олигархи 
учтут опыт октября 1917 года... 
Во время депрессии в США 
Рузвельт заставил свою олигар-
хию платить налог до 80%, чтобы 
спасти Америку. Есть опыт Фри-
дмана, который 300 млрд долла-
ров отвез на медицинскую про-
мышленность Англии, Америки, 
а потом они у него всё аресто-
вали... Так что ждет их судьба 
плохая, если выводы не сделают. 
Лучше их сделать своевременно, 
тем более в условиях войны.

 В.И. Егоров рассказал также, 
как нижегородские коммунисты 
провели президентские выборы, 
благодарил за работу доверенных 
лиц Н.М. Харитонова. И напом-
нил, что в этом году Нижего-
родчина будет отмечать юбилеи 
выдающихся земляков – Аркадия 
Гайдара и Валерия Чкалова. 

– Мы объявили конкурс сочи-
нений среди школьников млад-
шего и среднего возраста на тему 
произведений Гайдара. Среди 
старших школьников проводится 
конкурс на лучшее эссе на тему 
произведений Николая Остров-
ского, которому также в этом 
году исполняется 120 лет.

В честь 120-летия Валерия 
Павловича Чкалова, дата отме-
чалась 22 февраля, провели экс-
курсию в музей Чкалова, где при-
няли в пионеры большую группу 
ребят. Экскурсии были на авиа-
строительный завод «Сокол», вы, 
Геннадий Андреевич, его пре-
красно знаете, помогали сохра-
нить это предприятие. Сейчас 
завод получил хороший гособо-
ронзаказ,  работает. А мы будем 
продолжать проводить такие экс-
курсии в течение всего года. А 
летом планируем провести среди 
школьников соревнование по 
авиамоделированию, посвящен-
ное Чкалову.

Ко Дню космонавтики органи-
зовали поездку 40 школьников из 
Володарского района в Звездный 
городок, среди детей было много 
из тех семей, чьи отцы ушли 
добровольцами в Донбасс. 28 
апреля мы примем участие в под-
готовке очередного гуманитар-
ного конвоя КПРФ нашим бой-
цам, он отправится из «Совхоза 
имени Ленина». Эта работа для 
нас является важнейшей...

...Уже не первый год мы ведем 
борьбу за установку памятника 
«детям войны» в Нижнем Новго-
роде – в Городе трудовой добле-
сти. Прошли предварительные 
согласования с руководством 
города, объявлен конкурс среди 
студентов на эскизный проект 
памятника, но практическое 
решение затягивается...

А в канун Дня космонав-
тики нижегородским коммуни-
стам удалось добиться положи-
тельного решения об установке 
памятника Юрию Алексеевичу 
Гагарину на проспекте Гагарина:

– Это главная магистраль Ниж-
него Новгорода. Инициатива 
нашим партийным отделением 
была внесена в январе. И уже в 
марте решение состоялось, очень 
важное для нас, – отмечал Его-
ров. – Гагарин в Нижнем Новго-
роде был всего один раз, в 1963 
году. Но в 1968 году Арзамасское 
шоссе, главная трасса Нижнего 
Новгорода, была переименована 
в проспект Гагарина. Тогда и 
родилась идея поставить памят-
ник первому в мире космонавту. 
Сейчас она будет реализована.

В канун 125-летия со дня 
рождения А.С. Пушкина в пуш-
кинском Болдине открыва-
ется восстановленный памят-
ник Ленину, для этого депутаты 
фракции КПРФ изыскали сред-
ства...

Продолжается строительство 
Сталин-центра, для экспозиции 
будущего музея приобретены 
сотни экспонатов, среди них 
есть и уникальные. 9 мая в г. Бор 
Нижегородской области состо-
ится демонстрация экспозиции, 
там уже более 600 экспонатов...

Андрей АРХИЦКИЙ,  
первый секретарь Брянского обкома КПРФ 

БРЯНСКИЕ КОММУНИСТЫ  
ПРОТИВОСТОЯТ ПРОИЗВОЛУ

Владислав ЕГОРОВ,  
первый секретарь Нижегородского обкома КПРФ

НИЖЕГОРОДСКАЯ  
ИНИЦИАТИВА КПРФ

«КОММУНИСТЫ — НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ БОРЬБЫ С ФАШИЗМОМ И НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬЮ!»

Из выступлений на видеоконференции

На экране – актив Нижегородского регионального отделения КПРФ
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В Нью-Йорке произошло 
землетрясение 
магнитудой 4,8 

Оно стало сильнейшим в 
регионе за последние 40 лет. 
Эпицентр землетрясения на-
ходился в 80 километрах от 
центра крупнейшего города 
США. Из-за подземных толч-
ков временно прервали засе-
дание Совета Безопасности 
ООН, была приостановлена 
работа аэропортов, а распо-
ложенное в городе Генкон-
сульство России временно 
эвакуировало посетителей. 
Отмечается, что пострадав-
ших нет.

В Чечне запретили 
слишком быструю 
и слишком медленную 
музыку

Такое решение приняло 
министерство культуры ре-
спублики. В документе ска-
зано, что «впредь все музы-
кальные, вокальные и хорео-
графические произведения 
должны соответствовать тем-
пу от 80 до 116 ударов в ми-
нуту». Также в министерстве 
добавили, что по поручению 
Рамзана Кадырова прово-
дится работа «по вопросу со-
ответствия чеченских музы-
кальных, вокальных, хорео-
графических произведений 
чеченскому менталитету». 

Британец стал первым 
в мире человеком, 
пробежавшим через всю 
Африку

Забег начался 22 апреля 
2023 года на мысе Игольный 
в ЮАР, а завершился 7 апре-
ля 2024-го на мысе Андже-
ла в Тунисе. За 352 дня Расс 
Кук преодолел с юга на север 
континента почти 16 тыс. ки-
лометров и пробежал по тер-
ритории 16 стран. 27-летнему 
спортсмену пришлось про-
бираться через тропические 
леса, горные хребты и пере-
сечь пустыню Сахара. На про-
тяжении всего забега Расс 
вел страницы в соцсетях, 
это позволило привлечь бо-
лее £600 тыс. (более 70 млн 
рублей) на благотворитель-
ность.

В США создана самая 
большая в мире 
цифровая камера

Новая камера – это насто-
ящее техническое чудо, по-
скольку ее разрешение со-
ставляет целых 3200 мега-
пикселей, а ее вес – 3 тонны. 
Изображения, которые соз-
дает устройство, настолько 
велики, что для их правиль-
ного отображения потребо-
валось бы 378 телевизоров 
сверхвысокой четкости. Каж-
дый пиксель имеет ширину 10 
микрон (1/100 миллиметра), а 
объективы настолько хорошо 
спроектированы, что позво-
ляют снять мячик на рассто-
янии 25 километров с высо-
чайшей детализацией. В бли-
жайшее время камера отпра-
вится в обсерваторию, чтобы 
помочь ученым пролить свет 
на фундаментальные вопро-
сы физики космоса.

В Китае создают ракету 
для экспресс-доставки 
товаров

В Китае создают ракету 
для экспресс-доставки това-
ров. Предполагается, что она 
сможет отправлять заказы 
по всему миру всего за час. 
Разработку анонсировала в 
социальных сетях местная 
 аэрокосмическая компания 
Space Epoch. По словам соз-
дателей, многоразовые раке-
ты смогут перевозить до 10 
тысяч кг груза. Запускать их 
можно будет до 20 раз. Про-
ект создается совместно с 
местным онлайн-магазином. 
Пока разработка находится 
на ранней стадии. Протести-
ровать ее планируют в бли-
жайшие годы.

Проливные дожди 
обрушились 
на Саудовскую Аравию

Нехарактерные для Ара-
вийского полуострова про-
ливные дожди с градом вы-
звали масштабные наводне-
ния. В результате повреж-
дены сотни автомобилей и 
объектов инфраструктуры. 
Размыты дороги. Плохая ви-
димость нарушила движение 
транспорта. Также затоплены 
сельскохозяйственные уго-
дья. О пострадавших не сооб-
щается. Температура возду-
ха в регионе опустилась до 10 
градусов. Такие аномальные 
погодные условия эксперты 
связывают с последствиями 
глобальных климатических 
изменений.

Подготовил  
Илья КУИМОВ

ПЕКИН. Глава российского 
внешнеполитического ведом-
ства Сергей Лавров прибыл в 
КНР с официальным визитом. 
Главы МИД двух стран про-
вели в столице КНР рабочую 
встречу. Об этом сообщила 
официальный представитель 
МИД России Мария Захарова.

ЖЕНЕВА. В Швейцарии по 
просьбе киевских властей ве-
дутся подготовительные рабо-
ты к проведению мирной кон-
ференции на Украине. Дата 
и место ее проведения будут 
объявлены позже. Об этом за-
явил пресс-секретарь МИД 
Швейцарии Пьер-Ален Эль-
чингер. Ранее агентство «Блу-
мберг» сообщило, что Швей-
цария планирует провести 
мирный саммит по Украине в 
середине июня, в нем примут 
участие от 80 до 100 стран.

АФИНЫ. Греция с большой 
вероятностью передаст Укра-
ине 32 истребителя F-16 из 
числа старых самолетов, под-
лежащих утилизации. По сло-
вам министра обороны стра-
ны Дендиаса, план реформи-
рования ВВС «Повестка дня 
2030» предполагает постепен-
ный вывод из эксплуатации 
самолетов 3-го и 4-го поколе-
ний с заменой их современны-
ми самолётами 4,5 и 5-го по-
колений. К 2030 году воору-
женные силы Греции должны 
иметь 200 таких самолётов. 
Чтобы покрыть расходы на 
приобретение новых самоле-
тов, Греция намерена продать 
108 подлежащих выводу из 
эксплуатации истребителей.

БУХАРЕСТ. В Румынии раз-
рабатывается законодатель-
ная база для аннексии Мол-
давии. О своем желании при-
соединить Молдавию к Румы-
нии на днях заявил румынский 
премьер-министр Чолаку. В 
свою очередь минобороны 
страны запросило разреше-
ния отправлять вооруженные 
силы за границу «для защиты 
соотечественников».

АНКАРА. Турция подала за-
явку на участие в проекте но-
вой Международной научной 
лунной станции (МНЛС), над 
созданием которой работа-
ют Россия и Китай. Об этом 
сообщил директор Институ-
та космических исследований 
РАН Анатолий Петрукович. 
По его словам, в рамках меж-
дународной лунной станции 
планируется участие и других 
стран, помимо России и Ки-
тая, есть заявки на участие и 
от Турции.

Арабский политолог Аднан 
Сейид Хусейн уверен, что в 
дальнейшем иранцы ответят 
на «брошенный им дерзкий 
вызов».

Нападение на иранское 
консульство в Сирии пресле-
довало цель спровоцировать 
Иран на быстрый ответный 
удар по территории Израи-
ля в момент, когда еврейское 
государство подвергается 
сильной критике за военные 
преступления в секторе Газа. 
Таким выводом поделился 
арабский политолог, профес-
сор Аднан Сейид Хусейн, ко-
торый возглавляет кафедру 
международного права Ли-
ванского университета.

«В Тегеране разгадали из-
раильский замысел и пред-
почли не торопиться со 
справедливым возмездием, 
проявив стратегическую вы-
держку, – отметил он. – Рас-
чет премьер-министра Бинь-
ямина Нетаньяху состоял в 
том, что вероятная иран-

ская атака в ответ на убий-
ство семи военных советни-
ков из Корпуса стражей ис-
ламской революции [элитные 
части ВС Ирана] в Дамаске 
1 апреля побудит страны За-
пада проявить солидарность 
с Израилем и забыть о недо-
вольстве по поводу его агрес-
сивной политики и наруше-
ний международного гумани-
тарного права».

Как считает эксперт, ви-
зит в Дамаск министра ино-
странных дел Ирана Хосей-
на Амира Абдоллахияна 
прольет свет на то, по како-
му сценарию пойдет даль-
нейшее развитие событий 
в регионе. «Иранцы отло-
жили, но не отказались от 
нанесения удара в ответ на 
брошенный им дерзкий вы-
зов, – подчеркнул он. – Оче-
видно, что операция будет 
проведена самими иранца-
ми, а не вооруженными фор-
мированиями [ливанской] 
шиитской партии «Хезбол-
лах».

Хусейн сказал, что ожидает 
роста военной напряженно-
сти на оккупированных Из-
раилем Голанских высотах. 
Согласно его прогнозу, обмен 
ударами между сторонами, 
вовлеченными в конфликт, 
станет более ожесточенным 
в акватории Красного моря и 
Аденского залива. Тем не ме-
нее он убежден, что «эскала-
ция не приведет к большой во-
йне на Ближнем Востоке».

«Следует принять во вни-
мание то, что нынешнее 
столк новение выходит за 
рамки ирано-израильского 
про тивостояния. Тегеран ве-
дет сложную игру с США и 
За падом вокруг возобновления 
сделки по своей ядерной про-
грамме, он продолжает оста-
ваться заинтересованным в 
ослаблении санкций, – заявил 
эксперт. – Нельзя также за-
бывать, что Иран выступает 
важным региональным союз-
ником Китая и России, что 
накладывает на него опреде-
ленные обязательства». 

Иран

«Невыгодно торопиться»
Минобороны России сообщает

ПРОДОЛЖАЕМ ГРОМИТЬ ВРАГА
Вооруженные силы Российской 
 Федерации продолжают проведе-
ние специальной военной опера-
ции.

На Купянском направлении актив-
ными действиями подразделений За-
падной группировки войск нанесено 
огневое поражение подразделениям 
32-й механизированной и 95-й десант-
но-штурмовой бригад ВСУ в районах на-
селенных пунктов Синьковка Харьков-
ской области и Терны Донецкой Народ-
ной Республики. Потери противника за 
сутки составили до 25 военнослужащих, 
две боевые бронированные машины, 
два автомобиля, 152-мм самоходная ар-
тиллерийская установка «Акация», 152-
мм гаубица «Мста-Б», три 152-мм гау-
бицы Д-20 и радиолокационная станция 
контрбатарейной борьбы производства 
США AN/TPQ-50.

На Донецком направлении подраз-
деления Южной группировки войск за-
няли более выгодные рубежи и нанесли 
поражение живой силе и технике  67-й, 
93-й механизированных бригад ВСУ в 
районах населенных пунктов Клещеев-
ка и Красное Донецкой Народной Ре-
спублики. ВСУ потеряли свыше 460 во-
еннослужащих, два танка, две боевые 
машины пехоты, восемь автомобилей, 
155-мм гаубицу М777 производства 
США, 155-мм самоходную артиллерий-
скую установку «Krab» польского про-
изводства, 152-мм самоходную артил-

лерийскую установку «Акация», 122-мм 
самоходную артиллерийскую установ-
ку «Гвоздика» и две радиолокационные 
станции контрбатарейной борьбы про-
изводства США AN/TPQ-36.

На Авдеевском направлении под-
разделения группировки войск «Центр» 
улучшили положение по переднему краю 
и отразили пять контратак штурмовых 
групп 24-й, 47-й, 74, 115-й механизи-
рованных и 68-й егерской бригад ВСУ в 
районах населенных пунктов Новгород-
ское, Новокалиново и Бердычи Донец-
кой Народной Республики. Противник 
потерял до 325 военнослужащих, шесть 
боевых бронированных машин, пять ав-
томобилей, 155-мм гаубицу М777 про-
изводства США и  122-мм самоходную 
артиллерийскую установку «Гвоздика».

На Южно-Донецком направле-
нии подразделения группировки  войск 
«Восток» улучшили положение по пе-
реднему краю и нанесли огневое по-
ражение подразделениям 58-й мото-
пехотной бригады ВСУ и 128-й брига-
ды теробороны в районах населенных 
пунктов Урожайное и Старомайорское 
Донецкой Народной Республики. По-
тери противника за сутки составили до 
80 военнослужащих, танк, три автомо-
биля, 155-мм самоходная артиллерий-
ская установка М109 «Paladin» произ-
водства США и 155-мм гаубица FН-70 
производства Великобритании.

На Херсонском направлении под-
разделениями группировки войск «Дне-

пр» нанесено огневое поражение ско-
плениям живой силы и техники 65-й ме-
ханизированной и 128-й горно-штурмо-
вой бригад ВСУ в районах населенных 
пунктов Работино, Степовое и Павловка 
Запорожской области. Потери ВСУ со-
ставили до 50 военнослужащих, три тан-
ка, четыре автомобиля, 155-мм само-
ходная артиллерийская установка М109 
«Paladin» и две 155-мм гаубицы М119 
производства США, а также  122-мм га-
убица Д-30.

Оперативно-тактической авиаци-
ей, ракетными войсками и артиллери-
ей группировок войск Вооруженных сил 
Российской Федерации нанесено по-
ражение живой силе и военной технике 
ВСУ в 117 районах.

Средствами противовоздушной обо-
роны сбиты 291 украинский беспилот-
ный летательный аппарат, три авиаци-
онные управляемые бомбы «Hammer» 
производства Франции и четыре реак-
тивных снаряда систем залпового огня 
HIMARS.

Всего с начала проведения специ-
альной военной операции уничтожено: 
583 самолета, 270 вертолетов, 19 681 
беспилотный летательный аппарат, 499 
зенитных ракетных комплексов, 15 725 
танков и других боевых бронированных 
машин, 1266 боевых машин реактивных 
систем залпового огня, 8732 орудия по-
левой артиллерии и миномета, а также 
20 762 единицы специальной военной 
автомобильной техники.

Зеленский озабочен

Благодати больше не видать
У Зеленского начинаются 
трудные дни, пишет интер-
нет-журнал Slate. Народная 
слава президента-комика 
потускнела, бывшие едино-
мышленники ушли в оппози-
цию, а союзники все больше 
отказываются от материаль-
ной поддержки в пользу мо-
ральной. Близится законо-
мерная развязка.

Владимир Зеленский, быв-
ший актер и комик, избранный 
президентом в 2019 году, стал 
еще и военачальником. Воз-
можно, кто-то сомневался в его 
способности выступить в этом 
статусе, когда Россия начина-
ла специальную военную опера-
цию на Украине. Однако Зелен-
ский смог быстро адаптировать-
ся к этой новой роли и исполнил 
ее для украинского народа, ког-
да последнему были необходи-
мы скрепы.

Оставаясь на Украине и отка-
зываясь от политического убе-
жища, предложенного Соеди-
ненными Штатами, он обра-
щался к западным странам за 
военной, логистической и фи-
нансовой поддержкой, коорди-
нировал свои действия с гене-
ральным штабом... Президент 
Украины стал незаменимым по-
литиком и выдающимся лиде-
ром для нации, судьба которой 
казалась предрешенной после 
начала российского спецопера-
ции 24 февраля 2022 года.

Но, похоже, все блага прехо-
дящи. Зеленский становится 
все более спорной фигурой как 
на Украине, так и в международ-
ном сообществе, где его отно-
шение к западным правитель-
ствам вызывает раздражение. В 
июле 2023 года британцы и аме-
риканцы выразили бывшему ак-
теру свое недовольство.

Столкнувшись с трудностями 
в получении существенной во-
енной помощи и с разногласи-
ями на Западе по поводу того, 
какую позицию занять в услови-
ях российско-украинского кон-
фликта, Зеленский переживает 
непростой период. Депутаты от 
оппозиции сетуют на свой удел, 
а президент уже объявил в ноя-
бре 2023 года об отсрочке пре-
зидентских выборов, которые 
должны были состояться в 2024 
году. То же самое уже произо-
шло с парламентскими выбора-
ми в октябре 2023 года. Если на 

Украине и существует консен-
сус по поводу этих решений, Зе-
ленский, безусловно, знает, что 
должен быть бдительным в во-
просах поддержания единства 
страны, находящейся в состоя-
нии военного конфликта.

В Европе и США 
поддержка Украины 

под вопросом
В течение 2022 года Запад 

действовал в отношении Укра-
ины довольно единодушно. Со-
единенные Штаты, Германия, 
Франция, Великобритания – все 
выстроились в ряд, чтобы под-
держать Украину. Это придало 
действиям НАТО новый размах 
и убавило всестороннюю крити-
ку в адрес альянса. Но посколь-
ку конфликт как-то затянулся, 
теперь Украине стало сложнее 
договариваться с Западом о 
финансовой и военной помощи, 
хотя она жизненно необходима 
украинским войскам на линии 
фронта. Провал контрнаступле-
ния летом 2023 года – лучшее 
тому подтверждение.

Зеленскому также приходит-
ся иметь дело с политической 
повесткой дня своих союзни-
ков, особенно американцев. 
Дональд Трамп, участвующий 
в американских президентских 
выборах, не рассматривает Зе-
ленского как партнера и не счи-
тает Украину приоритетным на-
правлением. Республиканцы в 
целом соответствуют позиции 
своего фаворита. С начала 2024 
года военная помощь Украине в 
Конгрессе приостановлена.

В Европе единство тоже тре-
щит по швам. Венгрия и ее пре-
мьер-министр Виктор Орбан 
поддерживают тесные отноше-
ния с Москвой, особенно ког-
да речь идет об энергетике. Бу-
дапешт импортирует от 80 до 
85% газа из России. Европей-
ский союз согласился освобо-
дить Венгрию от санкций в отно-
шении российского газа после 
начала специальной военной 
операции на Украине из опасе-
ний, что страна столкнется с его 
нехваткой. Совсем недавно 27 
странам – членам ЕС пришлось 
вести напряженные переговоры 
с Венгрией, чтобы предложить 
Киеву пакет помощи в размере 
50 миллиардов евро в течение 
четырех лет. Орбан, который хо-
тел бы добиться прекращения 

огня между Москвой и Киевом, 
считает, что помощь Украине – 
это фактор, способствующий 
эскалации конфликта.

Польша, в свою очередь, оста-
ется главным сторонником Ки-
ева и поддерживает многие его 
требования (в частности, всту-
пление в ЕС и НАТО). Однако ос-
новным предметом разногласий 
является ухудшение отношений 
между двумя странами. Чтобы 
продолжать оказывать Украине 
значительную экономическую 
поддержку, ЕС согласился допу-
стить украинские товары на еди-
ный европейский рынок. Это ка-
сается, например, пшеницы.

Проблема в том, что польским 
фермерам, которые также обла-
дают большими запасами зерно-
вых, не нужна конкуренция. Они 
считают, что цены на украинскую 
пшеницу подрывают их деятель-
ность и угрожают польской эко-
номике. Это привело к вспышкам 
протестов на украинско-поль-
ской границе, где поляки высы-
пали пшеницу из украинских гру-
зовиков прямо на дорогу.

Ситуация пусть и не катастро-
фическая, но она показывает, 
что Зеленскому теперь прихо-
дится иметь дело с растущей 
враждебностью по отношению 
к Украине. Хотя европейские 
лидеры согласны с важностью 
поддержки страны, это уже не 
так очевидно, как в начале кон-
фликта.

Зеленский 
под шквалом критики 

на Украине
В феврале прошлого года Зе-

ленский официально объявил о 
том, что уже давно готовилось: 
об увольнении начальника укра-
инского Генштаба Валерия За-
лужного. Президент Украины 
возложил на него ответствен-
ность за провал украинско-
го контрнаступления и призвал 
к новому подходу в действиях 
против России.

Однако Залужный остает-
ся очень популярной фигурой 
на Украине. До увольнения его 
рейтинг популярности оста-
вался значительным, несмо-
тря на то что украинская армия 
не смогла добиться значитель-
ных успехов летом 2023 года. Он 
остается одним из героев борь-
бы в первые месяцы конфлик-
та, а также ему приписывают за-

слугу в победе в Харькове в мае 
2022 года.

Зеленский и Залужный расхо-
дились во мнениях о методах ве-
дения боевых действий против 
России. По мнению бывшего на-
чальника Генштаба, президент 
Украины должен был мобили-
зовать полмиллиона солдат, от 
чего Зеленский категорически 
отказывался, поскольку осозна-
вал непопулярность такой меры. 
После отстранения Залужного 
его назначили послом Украины в 
Великобритании, которая в под-
держке Киева играет ключевую 
роль. Таким образом он продол-
жит играть важную роль в кон-
фликте, но уже по дипломатиче-
ским каналам.

Виталий Кличко, бывший чем-
пион мира по боксу в супертя-
желом весе и мэр Киева, от-
крыто раскритиковал это реше-
ние: «К сожалению, наступило 
время, когда политика, вероят-
но, возобладает над здравым 
смыслом и интересами госу-
дарства». Едва ли Зеленскому 
понравилось, что мэр столицы 
страны, участвующей в воору-
женном конфликте, критикует 
выбор президента.

Наконец, депутаты от оппози-
ционных партий жаловались на 
чрезмерный контроль за их по-
литической деятельностью. По 
сообщениям газеты Le Monde, 
депутат Соломия Бобровска на-
шла, что высказать после того, 
как ей отказали в разрешении 
на поездку в Вашингтон: «Я рас-
сматриваю эти запреты как по-
пытку заставить нас замолчать, 
чтобы не допустить парламент 
к принятию ключевых решений».

Бывший президент Украины 
Петр Порошенко, ныне оппози-
ционный депутат Рады (укра-
инского парламента), дошел до 
того, что направил письмо евро-
комиссару, ответственному за 
политику соседства ЕС. В нем 
он осудил злоупотребления во-
енным положением, объявлен-
ным на Украине с конца февраля 
2022 года, в целях «зачистки от 
оппозиции».

Хотя украинский народ пока 
еще поддерживает своего пре-
зидента, Зеленскому рассла-
бляться не приходится. Поми-
мо трудностей, с которыми он 
столкнулся на международной 
арене, он вполне может стать 
жертвой крупного политическо-
го протеста на Украине.

Калейдоскоп

КороткоНа границе Украины и Румынии  
натянули колючую проволоку

На границе Украины и Румы-
нии натянули колючую прово-
локу, сообщает «Телеграф». В 
прошлом году в реке Тисе, раз-
деляющей две страны, уже по-
гибло около 20 украинцев, пы-
тавшихся скрыться от мобили-
зации. Но эти цифры не окон-
чательные. Неизвестно, сколько 
тел уклонистов так и не нашли.

Вдоль реки Тиса на Закар-
патье установлено ограждение 
с колючей проволокой. Вероят-
но, оно рассчитано на то, чтобы 
помешать уклонистам от моби-
лизации пытаться вплавь пере-
сечь границу с Румынией. Та-
кие попытки часто заканчива-
ются трагически.

Видео заграждения опубли-
ковал украинский чиновник 
Петр Андрющенко. По его дан-
ным, пытаясь вплавь попасть в 
Румынию погибло уже 22 укра-
инца. Он добавил, что вероят-
ность погибнуть при попыт-
ке переплыть Тису и сбежать 
из Украины выше, чем вероят-
ность погибнуть на фронте.

Стоит отметить, что под-
твердить или опровергнуть это 
фактами трудно, так как в Ки-
еве цифры погибших на фрон-
те украинцев держат по по-
нятным причинам в секрете. 
Также неизвестно, сколько че-
ловек пытались сбежать в Ру-
мынию вплавь – скольким это 
удалось, а кто погиб. Мы знаем 
только о тех, чьи тела были об-
наружены.

Однако по данным Госпо-
гранслужбы Украины, за 2023 
год в Тисе утонули около 20 че-
ловек. И это те, кого удалось 
найти, отметили там. Извест-
но, что уже в 2024 году из реки 
Тиса извлекли тело утонувше-
го парня, который, вероятно, 
незаконно пытался перепра-
виться за границу. Это оказал-
ся житель Ивано-Франковской 
области, 2002 года рождения. 
По данным пограничников, это 
был 21-й случай гибели чело-
века при попытке переплыть 
реку, по которой пролегает гра-
ница с Румынией.

Таиланд предложил шенген  
для Юго-Восточной Азии

Таиланд предложил запустить 
совместную визу для себя и еще 
пяти стран Юго-Восточной Азии, 
чтобы развивать комплексный 
туризм с посещением несколь-
ких государств в рамках одного 
путешествия, сообщает газета 
VN Express.

«Таиланд предложил совмест-
ную визу шенгенского типа для 
себя, Камбоджи, Лаоса, Малай-
зии, Мьянмы и Вьетнама. Со-
вместная виза позволит туристам 
исследовать все шесть стран 
Юго-Восточной Азии по одной 
визе. Кроме того, возможность 
объединить поездки по несколь-
ким странам в одно путешествие 
позволит привлечь больше тури-
стов из дальних стран с высокими 
тратами», – пишет издание.

Как отмечает газета, инициа-
тива поступила от премьер-ми-
нистра Таиланда Сретта Та-
висин, и его коллеги из других 
стран позитивно отнеслись к 
предложению.

В свою очередь бывший пре-
зидент Ассоциации отелей Таи-
ланда Мариса Сукосол считает, 

что для введения такой визы не-
обходимо увеличить срок пребы-
вания с нынешних 30 дней до 90, 
чтобы сделать привлекательным 
путешествие.

Как сообщает VN Express, 
в прошлом году шесть стран 
Юго-Восточной Азии приняли 
в общей сложности 70 млн ино-
странных туристов. Наибольшее 
число путешественников отдох-
нули в Таиланде и Малайзии, ко-
торые отказались от виз для ту-
ристов из Китая и Индии.

Осенью 2023 года власти Та-
иланда продлили до 30 апреля 
2024 года срок безвизового пре-
бывания россиян с 30 до 90 дней. 
Во Вьетнаме российские туристы 
могут провести до 45 дней. Пра-
вило касается как материковой 
части страны, так и острова Фу-
куок. В Малайзии и Мьянме рос-
сияне могут находиться без визы 
до 30 дней. В Лаос не требуется 
виза, если срок пребывания не 
превышает 15 дней. В Камбод-
же граждане РФ могут оформить 
визу по прибытии на срок пребы-
вания до 30 дней.
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УРАЛ РАЗБУШЕВАЛСЯ: ЗАТОПЛЕНЫ ГОРОДА И СЕЛА
Неблагоприятная об-

становка прогнозирует-
ся и на территории Кур-
ганской области в бассей-
не реки Тобол. В связи с 
этим туда прибыли допол-
нительные силы и сред-
ства от Уральского поис-
ково-спасательного отря-
да и спасательного центра 
МЧС России – 100 чело-
век и 22 единицы техни-
ки. Жители должны быть 
готовы собрать необходи-
мые документы, деньги, 
лекарства, чтобы при не-
обходимости эвакуации 
не терять время.

■  ■  ■
По последним данным, 

в пунктах временного раз-
мещения Орска размеще-
но более 4 тыс. человек. 
Шестеро взрослых и трое 
детей, пострадавших из-
за стихии, госпитализиро-
ваны. Их состояние не вы-
зывает опасений. Подача 
воды в дома в зоне подто-
пления приостановлена. 
Губернатор региона Де-
нис Паслер заявил, что в 
ближайшее время жители 
не смогут вернуться в свое 
жилье. Все школы города 
переведены на дистанци-
онное обучение. Детские 
сады в городе работают 
в штатном режиме, за ис-
ключением тех, что на-
ходятся в зоне подтопле-
ния или обеспечивают функционирова-
ние пунктов временного размещения. В 
зоне подтопления оказались 8 объектов 
здравоохранения, из-за чего 132 паци-
ента были переведены на лечение в дру-
гие учреждения здравоохранения реги-
она.

По сообщениям информационных 
агентств, пострадавшим от паводка вы-
плачивают по 10 тыс. рублей на челове-
ка, по 25 тыс. рублей – за частично утра-
ченное и по 50 тыс. рублей – за полно-
стью утраченное имущество первой 
необходимости. Более 6 тыс. граждан по-
дали через сайт «Госуслуг» заявления на 
получение материальной помощи. Все 
попавшие в зону подтопления жители 
освобождены от коммунальных плате-
жей. Ряд банков сообщили о готовности 
реструктуризировать кредитную задол-
женность пострадавших. 

Региональное отделение Российского 
Красного Креста открыло сбор средств 
для помощи людям. Роспотребнадзор 
предупредил о риске загрязнения воды 
из-за поводка. В целях предупреждения 
эпидемии в регионе развернута вакцина-
ция против вирусного гепатита А. В ма-
газинах организована бесплатная разда-
ча бутилированной воды. Налажены до-
полнительные поставки питьевой воды 
из соседних регионов. Власти заявляют 
об отсутствии в Орске проблем с про-
довольствием. Торговые сети готовы к 
тому, что жители будут запасаться про-
дуктами. Хлебозаводы Оренбурга и Но-
вотроицка перешли на полную загрузку 
мощностей по выпечке хлеба для Орска. 

Прокуратура держит на контроле ситуа-
цию с ценами на предметы первой необ-
ходимости.

В областном центре подтоплены два 
микрорайона (Кузнечный и Ситцовка), 
три населенных пункта (18-й разъезд, 
Краснохолм, Бёрды), 17 СНТ («Дубки», 
«Соловушка», «Луч», «Мичуринец», 
«Дубовый плес», «Мир», «Кооператор», 
«Восход», «Пекарь», «Лесные дачи», 
«Пенсионер», «Угольщик», «Текстиль-
щик», «Разлив-1», «Печатник», «Отстав-
ник», «Вишенка»). В зоне подтопления 
находятся 1973 жилых дома и 8569 при-
усадебных участков.

В настоящее время подтопления фик-
сируются по всему руслу реки Урал. В 
Институте водных проблем РАН пояс-
нили, что это связано с обильными сне-
гопадами зимой. Вода в реках на терри-
тории Оренбургской области поднялась 
в среднем на 11–65 см за сутки. Уровень 
воды в реке Самара достиг опасной от-
метки в 930 см. Минстрой предваритель-
но оценивает ущерб жилым домам в бо-
лее чем 21 млрд рублей. Ущерб агропро-
мышленному комплексу, по предвари-
тельным подсчетам, составляет 65 млн 
рублей. В регионе временно закрыты 47 
мостов и 106 участков автодорог. Движе-
ние поездов идет штатно, угрозы разру-
шения железнодорожной инфраструкту-
ры нет. Обслуживающие крупные горо-
да региона ТЭЦ также работают штатно. 
В штатном режиме работает и Ириклин-
ская ГЭС. Орский НПЗ и предприятие 
«Орскнефтеоргсинтез» вынужденно 
приостановили работу.

■  ■  ■
Город Орск переживает, пожалуй, самые 

тяжелые времена за последние несколь-
ко десятилетий своей истории. Еще 5 
апреля его жители хотя и говорили с 
некоторым опасением о предстоящем 
паводке, но никто из них и представить 
себе не мог, что всего лишь через 12 ча-
сов разразится настоящая катастрофа. 
К вечеру 7 апреля почти половина тер-
ритории города превратилась в зону 
бедствия.

Орчанин Сергей Суханов еще утром 
помогал людям выбираться из лодок в 
районе поселка Рабочего. Сам он живет 
недалеко от перекрестка улиц Вязем-
ской и Васнецова, оттуда до центра – 
меньше километра. «Вернулся домой 
где-то часа в два, – говорит он. – А тут 
приходит эсэмэска от МЧС: жителям 
нашего квартала приготовиться к эва-
куации, резко выросла опасность под-
топления. Вскоре моргнул и отклю-
чился свет. Два ближайших сетевых 
магазина закрылись. До последнего за 
наличку работал только торговый па-
вильончик неподалеку, но и там теперь 
висит замок с 16 часов. Что делать? 
Собрали с супругой вещи, документы – 
и поехали к ее родственникам в район 
ОЗТП… Сначала хотели вызвать так-
си, но никто не хотел ехать на Вязем-
скую, где вода прибывает каждую ми-
нуту. В итоге удалось эвакуироваться 
на автобусе бесплатно. Ехали долго, 
кружным путем, много дорог перекры-
то, а водитель постоянно по телефо-
ну сверялся с кем-то, как обстановка, 

чтобы не попасть на залитые улицы».
По направлению к орскому аэропор-

ту с утра 7 апреля выстроилась целая 
вереница машин. Люди посостоятель-
нее улетают из региона, надеясь пере-
жить стихию поближе к столице. Авто-
вокзал затоплен, рейсы на Гай и Ново-
орск отменены. Пока еще ходят поез-
да, но на перегоне Орск – Новый город 
– Никель к железнодорожному пути 
справа и слева подошла вода. Насыпь 
пока справляется, но никто не знает 
точно, что будет завтра.

Уезжают с затопляемых территорий 
далеко не все. Так, пожилой житель 
улицы Васнецова Матвей Степанович 
на предложения волонтеров переехать 
из своей хрущевки в пункт временного 
размещения, в школу №2, наотрез от-
казался. «Некуда мне идти. Жил здесь, 
здесь и помру», – сказал он. Вода в рай-
оне улицы Васнецова шла тогда только 
по проезжей части небольшим ручей-
ком, тротуары были сухими. Но нет ни-
каких гарантий, что не подтопит и его 
пятиэтажку. Матвей Степанович меж-
ду тем живет на первом этаже. Если 
что, его квартиру накроет в первую же 
очередь. Да и сама перспектива остать-
ся в темном, холодном городском ми-
крорайоне, где почти не осталось ни 
души, нет света, нет тепла и воды, ис-
пугает любого. «Дедушка, сядет теле-
фон, даже спасателям не позвонить! 
Скорую не вызвать!» – пытались угово-
рить упрямого орчанина волонтеры. Но 
тот лишь махнул рукой и ушел в темный 
подъезд.

Председатель Следственного комите-
та Российской Федерации А.И. Бастры-
кин провел очередное оперативное сове-
щание, на котором заслушал отчет след-
ственной группы о ходе расследования 
уголовного дела о террористическом акте 
в подмосковном концертном зале «Крокус 
Сити Холл». На совещании присутство-
вали первый заместитель председателя 
Следственного комитета России Э.В. Ка-
бурнеев, руководитель Главного след-
ственного управления СК России Д.В. Ко-
лесников, руководитель Главного управ-
ления криминалистики А.И. Сазонов, пер-
вый заместитель директора СЭЦ А.М. 
Соболев, руководитель и участники след-
ственной группы. 

Руководитель следственной группы до-
ложил А.И. Бастрыкину о последних ре-
зультатах расследования и запланирован-
ных следственных действиях. Обсуждая 
дальнейшие перспективы, следователи 
отчитались о стадиях производства экс-
пертиз. 

В настоящее время продолжается рабо-
та с потерпевшими и свидетелями, уста-
навливаются личности погибших в резуль-
тате теракта. Проводятся следственные 
действия и оперативно-розыскные меро-
приятия, направленные на установление и 
задержание других участников совершен-
ного преступления – исполнителей, по-
собников и организаторов. Следственный 
комитет воссоздает полную картину прои-
зошедшего, буквально по крупицам соби-
рая мельчайшие доказательства.

На данный момент по уголовному делу 
установлены одиннадцать лиц, причаст-
ных к совершению особо тяжкого престу-
пления. Всем предъявлены обвинения и 
избрана мера пресечения в виде заключе-
ния под стражу. Следствием уже получе-
ны значимые данные об обстоятельствах 
подготовки террористов к преступлению, 
которые могут свидетельствовать об их 
связи с украинскими спецслужбами. 

Глава Следственного комитета России 
дал ряд конкретных указаний по дальней-

шему расследованию уголовного дела. Он 
еще раз напомнил о необходимости тща-
тельного изучения причин и условий, спо-
собствовавших совершению преступления.

■  ■  ■
После теракта в «Крокус Сити Холле» 

сиротами стали девять детей из шести 
семей. Об этом сообщила в своем теле-
грам-канале уполномоченный при прези-
денте РФ по правам ребенка Мария Льво-
ва-Белова:

«Из шести ребят, которые были госпи-
тализированы после теракта в «Крокус 
Сити Холле», пятерых уже выписали до-
мой. Спасибо медикам за их труд!

В московской клинике им. З.А. Башля-
евой остается 12-летний Дима, которо-
го я навещала. К счастью, он уже в созна-
нии, однако пока в реанимации. По сло-
вам врачей, состояние все еще тяжелое, 
но динамика положительная. Молимся 
за его выздоровление. Сил маме и всем 
близким!

Адресно работаем с пострадавшими 
семьями. Особое внимание – детям, поте-
рявшим в результате трагедии родителей. 
Сиротами остались девять детей из ше-
сти семей. Слава Богу, рядом были род-
ные, которые стали опекунами. У кого-то 
это старшая совершеннолетняя сестра, 
у кого-то – бабушка. Где было нужно, мы 
подключились и помогли. С семьями оста-
емся на связи, чтобы при необходимости 
своевременно поддержать».

■  ■  ■
Первый канал опубликовал новые кадры 

допроса обвиняемых в исполнении терак-
та в подмосковном концертном зале «Кро-
кус Сити Холл». В ходе допроса сотрудни-
ками ФСБ обвиняемые в исполнении те-
ракта заявили, что их координатором был 
некий человек по имени Сайфулло. По 
словам фигурантов, именно он полностью 
курировал их действия по подготовке и ис-
полнению нападения в Красногорске.

«Сайфулло нам сообщил, чтобы мы еха-
ли на Украину, в Киев. И там миллион ру-
блей дадут», – сообщил один из обвиняе-
мых Саидакрами Рачабализода в ходе до-
проса.

Другой фигурант уголовного дела рас-
сказал, что на границе с Украиной их 
должны были ждать люди, которые помо-
гут добраться до Киева. Как выяснилось, 
для исполнителей теракта в «Крокус Сити 
Холле» с украинской стороны было подго-
товлено сразу два коридора для пересе-
чения границы – через Чуйковку и Сопыч в 
Сумской области.

«Сайфулло сказал, что там нас будут 
ждать на границе Украины ребята, кото-
рые помогут нам перейти границу и до-
ехать в Киев», – заявил фигурант Мухам-
мадсобир Файзов.

По словам предполагаемого главаря 
террористов Фаридуни Шамсидина, коор-
динатор просил позвонить ему, как только 
боевики пересекут границу и бросят ма-
шину недалеко от нее.

Из обнародованной Первым каналом 
записи допроса обвиняемых также сле-
дует, что участок границы, через который 
террористы планировали попасть на тер-
риторию Украины, подготовили Воору-
женные силы Украины. Сотрудники ФСБ 
установили, что для этого была создана 
брешь в минном поле.

■  ■  ■
4 апреля Федеральной службой безо-

пасности Российской Федерации в горо-
дах Москве, Екатеринбурге, Омске задер-
жаны гражданин России и два иностран-
ных гражданина – все выходцы из Цен-
трально-Азиатского региона, причастные 
к террористическому акту, совершенному 
22 марта 2024 года в комплексе «Крокус 
Сити Холл».

В ходе оперативно-разыскных меро-
приятий установлено, что двое из задер-
жанных переводили деньги на приобрете-
ние огнестрельного оружия и транспорт-
ных средств, использовавшихся в терак-
те, третий – непосредственно участвовал 
в вербовке пособников террористической 
атаки и финансировании ее исполните-
лей.

■  ■  ■
Следы теракта в «Крокус Сити Холле» 

ведут к украинским спецслужбам, но хо-
рошо известно, что киевский режим пол-
ностью контролируется США, заявил се-
кретарь Совета безопасности России 
Н.П. Патрушев, выступая на XIX ежегод-
ной встрече секретарей советов безопас-
ности государств – членов ШОС в Астане. 
Он отметил, что Запад старается навязать 
версию о том, что теракт совершили чле-
ны афганского филиала ИГИЛ (террори-
стическая организация, запрещенная в 
РФ), а не украинские власти.

Секретарь Совбеза подчеркнул, что 
важнее оперативно установить заказчиков 
и спонсоров преступления. «Его следы ве-
дут к украинским спецслужбам», – сказал 
Н.П. Патрушев. «Всем хорошо известно», 
отметил он, что киевские власти «полно-
стью контролируется США». Н.П. Патру-
шев также заявил, что ИГИЛ, Аль-Каида 
(террористические организации, запре-
щенные в РФ) и прочие организации тер-
рористов были созданы Вашингтоном. 
Секретарь Совета Безопасности напом-
нил, что непосредственных исполнителей 
теракта, а также их пособников арестова-
ли при попытке прорваться к границе, где 
со стороны Украины «готовилось окно для 
перехода».

В свою очередь, заместитель предсе-
дателя Совета безопасности России Д.А. 
Медведев на своей странице в социаль-
ной сети заявил, что руководители США, 
Великобритании, Франции и Германии 
являются соучастниками теракта в «Кро-
кус Сити Холле», за которым стоит Украи-
на. По его словам, боевики ИГИЛ не имеют 
отношения к атаке на Красногорск.

«Почтенные лидеры США и стран Евро-
пы, вам недостаточно заявлений террори-
стов, рассказавших об обещанном в Кие-
ве миллионе рублей и... окне на границе 
России и Украины? Теракт все еще зака-
зан ИГ? Настоящие наниматели – …ваши 
выкормыши», – написал Медведев.

■  ■  ■
Москва и Анкара продолжают обмен ин-

формацией по теракту в «Крокус Сити Хол-
ле». Турецкая сторона изучает данные о 
связях террористов с ИГИЛ.

Один из задержанных по подозрению в 
совершении теракте в «Крокусе» признал-
ся, что 4 марта прилетел из Турции. Также 
рассказал, что ему предлагали полмилли-
она рублей за убийство людей. Другой об-
виняемый, Фаридуни Шамсиддин, публи-
ковал в феврале в одной из социальных 
сетей фотографии из Стамбула. Соглас-
но информации из его аккаунта, он сде-
лал восемь публикаций в один день – 23 
февраля. Почти на всех фотографиях ука-
зана геолокация «Аксарай, Стамбул». Сре-
ди опубликованных изображений есть и 
фото самого Шамсиддина, а также фото-
графии, сделанные, предположительно, в 
мечети Фатих.

■  ■  ■
По последним данным Следственного 

комитета РФ, число погибших в ходе осу-
ществления теракта в «Крокусе» достигло 
144 человек, шестеро из которых – дети. В 
больницах Москвы и Подмосковья остают-
ся несколько десятков пострадавших при 
теракте. В общей сложности по делу за-
держаны 11 фигурантов.
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Следствие докладывает

Колл-центры мошенников

Силовики накрывают гнездилища
 ФСБ России во взаимодей-
ствии со следственным де-
партаментом МВД России 
пресечена деятельность груп-
пы лиц, причастных к украин-
ским колл-центрам.

Федеральной службой безопас-
ности Российской Федерации во 
взаимодействии со Следствен-
ным департаментом МВД России 
пресечена противоправная дея-
тельность группы лиц, причаст-
ных к организации и функциони-
рованию незаконного виртуаль-
ного узла связи, использовавше-
гося украинскими колл-центрами 
для телефонного мошенничества 
и вымогательства у граждан РФ 

денежных средств в особо круп-
ном размере.

Полученные таким образом 
средства через цепочку финансо-
вых операций аккумулировались в 
украинских банках и шли на финан-
сирование вооруженных сил Укра-
ины. Одновременно с этим через 
иностранные банки совершалась 
оплата используемых в противо-
правной деятельности услуг свя-
зи, а также финансирование под-
держания в актуальном состоянии 
технической инфраструктуры и те-
лекоммуникационного оборудова-
ния.

По предварительным данным, 
с использованием только одного 
узла связи у граждан России было 

похищено более 7 млрд рублей.
В результате проведенных ме-

роприятий изъяты средства ком-
пьютерной техники и связи, обо-
рудование, используемое в проти-
воправной деятельности, денеж-
ные средства и цифровые активы, 
драгоценности и предметы роско-
ши, наложены аресты на объекты 
движимого и недвижимого имуще-
ства. Получены исчерпывающие 
доказательства инкриминируемой 
преступной деятельности.

Всего установлено и задержано 
пять участников указанной группы, 
им предъявлены обвинения по ч. 4 
ст. 159 («Мошенничество») УК Рос-
сии и избрана мера пресечения в 
виде заключения под стражу.

Весеннее половодье

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Во дворце культуры завода  
«Серп и молот» появятся 

концертная площадка и галерея
�На� всей� уличной� террито-
рии� планируется� разбить�
парк� с� возможностью� про-
ведения� летних� фестива-
лей.

Арт-квартал с концерт-
ной площадкой, галереей и 
клубом планируется создать 
после реставрации во двор-
це культуры завода «Серп и 
молот» на Волочаевской ули-
це в Москве. Об этом сооб-
щили в пресс-службе ком-
пании-инвестора проекта 
Placebo/25.

По информации мэрии 
Москвы, полномасштабные 
работы стартуют с наступле-
нием тепла.

Бывший дворец культу-
ры, построенный архитекто-
ром Игнатием Милинисом в 
1929–1933 годах в стиле кон-
структивизма, превратится в 
арт-квартал. При сохранении 
общего архитектурного обли-
ка зданий в нем планирует-
ся разместить концертно-те-
атральную площадку, про-
странства для мероприятий, 
музыкальный клуб, галерею 
современного искусства, лек-
торий, фотостудии, ювелир-
ные и керамические мастер-
ские, смотровую площадку. 
На всей уличной территории 
планируется разбить парк с 
возможностью проведения 
летних фестивалей, рассказа-
ли в пресс-службе.

Там уточнили, что ком-
плекс зданий не эксплуати-
ровался более 10 лет, в 2021 
году, объект приобрела в соб-
ственность инвестиционная 
компания. Почти два года 
заняла разработка проекта 
как части нового городского 
ландшафта, подготовка, со-
гласование и получение раз-
решительной документации. 
Перед реставраторами сто-
ит задача вернуть комплексу 
зданий исторический внеш-
ний облик.

Отдельное внимание бу-
дет уделено реставрации све-
тильника 1950-х годов на фа-
саде со стороны Волочаев-
ской улицы, и, конечно, зна-
менитой наружной лестницы, 
одной из самых узнаваемых 
отличительных деталей ком-
плекса ДК «Серп и молот». 
Все работы пройдут под кон-
тролем Мосгорнаследия и в 
соответствии с согласован-
ной документацией, добави-
ли в пресс-службе.

Отмечается, что Placebo/25 
уже реализовали несколь-
ко значимых проектов в Мо-
скве и Санкт-Петербурге, 
связанных с реконструкцией 
исторических зданий. В сто-
лице компания восстанови-
ла шесть заброшенных про-
мышленных объектов, в том 
числе один из двухэтажных 
вспомогательных корпусов 
завода ЗИЛ.

Орск

Задержаны по обвинению


